
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ 1ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
16+

7/260/10 ИЮЛЬ 2023ЗА ПРАВДУ
ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

, к
ол

ла
ж

: А
ле

кс
ей

 Б
ел

ен
ёв

ВОПРОСЫ

НАПОРОЛИСЬ 

Детские площадки в наших дворах безопасными назвать язык не поворачивается. То цепи каруселей под 
малышами рвутся, то перекладины отламываются, то железные пластины режут мальчишек и девчонок 

острыми как бритва краями… С каких пор эти «островки детства» превратились в зону выживания 
и стали напоминать бесконечный бег с препятствиями? И главный вопрос: кто за это в ответе?

Разобрались на страницах 2–3
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Как качели калечат 
Не так давно весь регион бурно обсуждал историю 

о том, как металлическая часть тренажера упала на 
11-летнюю девочку. Ребёнок чудом выжил. В про-
шлом году деревянная балка от качелей серьезно по-
калечила маленького мальчика. К счастью, не убила, 
но ему пришлось провести в больнице долгое время. 

Например, в прошлом году 
Эхирит-Булагатский районный суд 
обязал управляющую компанию, по 
вине которой деревянная балка 
от качелей серьезно травмиро-
вала мальчика, выплатить семье 
ребёнка денежную компенса-
цию морального вреда 500 ты-
сяч рублей и 10 тысяч рублей за лечение. 

Казалось бы, справедливость восторже-
ствовала. Можно радоваться... Но! Деньги 
деньгами, а здоровье детям никто не вернет. 
И кто знает, как в будущем «аукнется» серьёз-
ная травма головы, полученная в детстве?

Врачи Ивано-Матренинской детской клини-
ческой больницы, куда перепуганные родители 
в срочном порядке привезли своих рыдающих от 
боли отпрысков, диагностировали открытые пере-
ломы пальцев кисти и ногтевых фаланг. Именно 
такую травму можно получить, если элементы 
конструкции, словно тисками, сдавливают руку. 
Мягкие ткани рвутся в нескольких местах. Это 
крайне болезненная рана. Заживает долго и остав-
ляет на память о себе шрамы.

Впрочем, винить спортивные и игровые тре-
нажеры как минимум неразумно. Ведь когда-то 
эти конструкции были совершенно безопасными. 
Злополучные эллипсоидные тренажеры изначально 
никому руки-ноги не ломали. Просто с течением 
времени их элементы вышли из строя или дефор-
мировались. Как впоследствии установили сле-
дователи, именно неисправность снарядов 
стала причиной полученных травм. 

Кстати, те самые качели, которые 
покалечили двоих детей, тоже долго 
служили верой и правдой. Но время 
их истекло, однако никто не поспе-
шил отправить старые «крылатые 
качели» на покой. То есть на 
переработку. И вот результат.

В апреле текущего года на детских площад-
ках сразу трое детей сломали пальцы на руках. 
В один день! «Виновник» инцидента – эллип-
соидный тренажер. Точнее, не один тренажер, 
а три в разных местах: на спортплощадке 
в Шелехово, в Свердловском и Ленинском райо-
нах Иркутска.

Для того чтобы оценить состояние детских 

площадок, достаточно просто выйти во двор и всё 

сразу становится ясно, – комментирует сторонник 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 

председатель Иркутской областной организа-

ции ветеранов разведки и спецназа Павел 

Матвеев. – Те тренажеры и карусели, которые 

ещё остались с советских времен, почти 

сплошь прогнили. Однако и современные 

спортивные комплексы вызывают много 

вопросов. Что-то плохо закре-
пили, что-то отломилось, 
погнулось. И не видно, чтобы 

кто-то спешил это испра-
вить. Ответственные за 

состояние площадок люди 
находятся только после 
того, как происходит оче-
редной инцидент. Почему 
нужно доводить до такого, 
учитывая, что речь идёт 
о самом важном – наших 
детях, мне непонятно.Павел Матвеев

ДЕТСТВА
Судя по новостям иркутских СМИ, детские площадки в наших дво-
рах – давно не то место, где могут безопасно гулять и играть дети. 
Читаешь ленту и становится не по себе: то цепи каруселей рвутся, 
то перекладины отламываются, то железные пластины загибают-
ся и режут острыми как бритва краями… С каких это пор детские 
площадки превратились в территорию выживания для наших 
дочерей и сыновей? И главный вопрос: кто за это в ответе?

ТЕРРИТОРИЯ

Разумеется, с каждым случаем, 
когда пострадал ребёнок, раз-
бирается следственный комитет: 
ищет виновных в происшествии. 
Как правило, находит. 

Площадки и вопросы 
с острыми углами

С 2018 года на территории нашей страны действует Техниче-
ский регламент Евразийского экономического союза «О безо-

пасности оборудования для детских игровых площадок». В нём 
доступным языком прописаны все требования, которым должна 

соответствовать безопасная детская площадка. Пунктов в этом 
документе много. Например, сказано, что конструкция детской 

площадки должна быть прочной, устойчивой, жесткой и способной 
выдержать большие нагрузки. Кроме того, она не должна под-
даваться коррозии. Углы конструкций для территории детства 
необходимо делать  закругленными, сварные швы гладкими. 

Никаких выступающих элементов с острыми краями! 
Спору нет – требования достаточно жесткие. Но все они 

были прописаны с одной лишь целью: обезопасить детей. 
По данным местных СМИ, большая часть детских площа-

док в Иркутской области два года не соответствовала 
требованиям Техрегламента. 

В самой  региональной столице 
из 1460  детских игровых 
комплексов придется 
демонтировать почти половину. 
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Заниматься детскими площадка-
ми – это не мелочь, как бы ни считали 
отдельные чиновники, а крайне важная 

часть заботы о населении, решение реальных 
задач в интересах каждого. Детская площад-
ка – это здоровье и радость детей. В этих 
вопросах мелких тем не бывает. 

Прорывным могло бы быть принятие двух 
законодательных решений, которые возмож-
но кардинально решили бы проблемы детских 
площадок. Я считаю, что показатель на обе-
спечение детскими площадками должен 
быть включен в перечень нормати-
вов минимальной обеспеченности 
населения социальными объектами, 
поскольку такие площадки стоят 
в одном ряду со школами, дет-
скими садами и поликлиниками. 
Это позволит существенно 

улучшить их бюджетное финансирование стро-
ительства и реконструкции, сделав объектом 

целевого выделения средств.
Кроме того, необходимо в обяза-

тельном порядке при выборе проек-
та строительства и реконструк-
ции детских площадок привлекать 
жильцов окрестных домов, в пределах 
которых будет организована такая 
площадка. Очевидно, что заботливые 

родители плохое для своих детей 
не выберут. А у чиновников 

будет гораздо меньше 
возможностей решать 
вопрос выбора проек-
та в пользу кого-то, 

в чьей победе они 
заинтересованы. 

Лариса Егорова

Председатель Совета регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Иркутской области Лариса Егорова

Я постоянно слежу за качеством работ, которые проводятся на детских площад-ках города, – рассказывает депутат Думы Ангарского городского округа от Партии СПРА-ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Андрей Болгов. – Нередко мне приходится сталкиваться с тем, что ремонтируют игровые элементы кое-как. Или вообще никак. В случаях, когда удаётся выявить нарушения или бездействие властей, обращаюсь в различные инстанции, пытаюсь 
использовать любые возможно-
сти, которые дает мне статус 

местного депутата. Только так 
удается хоть немного испра-
вить ситуацию. У наших детей 
должно быть спокойное дет-

ство на безопасных площадках!

Андрей Болгов

Чей площадка?
Так кто же в ответе 

за состояние площа-
док? Задача с двумя 
неизвестными.  Дело 
в том, что в Иркутске 
и в целом по региону 
десятки, а точнее 
даже сотни, бесхоз-
ных детских площа-
док. Считается, что 

их должен поставить 
на свой баланс муниципалитет, однако чиновники 
на местах не торопятся взять шефство над старыми 
качелями-каруселями. Ничего удивительного, ведь 
в случае, если на детской площадке ребёнок получит 
травму, виноват будет тот, за кем она закреплена. То 
есть администрация. Зачем ей эта нервотрепка?

Дворовые сказки ложь, 
но в них намёк…

Но, допустим, муниципальная власть подна-
тужилась и всё же сумела найти средства, чтобы 
избавить жилые кварталы от опасных игровых 
зон. Дальше что? Проблема создания безопас-
ной детской среды никуда не денется. Площадки 
исчезнут, а вот проблема – нет. 

Дело в том, что новых детских уголков 
в Иркутске и других горо-
дах края днём с огнём не 
сыщешь. И, судя по отчётам 
администраций, нашим 
детям счастливое дворо-
вое детство в ближайшем 

будущем не светит. 
Например, в Шелехове, 

в котором проживает бо-
лее 40 тысяч человек, в 2021 

году было закуплено детское оборудование 
лишь для двух площадок (в 4 микрорайоне и 6 
квартале), а в 2022-м только для одной – в го-
родском парке. И всё.

Закона, который обязал бы муниципалов или 

коммунальщиков это делать, не существу-

ет, – поясняет член Партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, председа-

тель комитета Иркутской областной 

общественной организации ветера-

нов и инвалидов боевых действий 

в Чечне и иных локальных кон-

фликтов Игорь Зуев. – Есть другой 

закон об ответственности, но он 

вступает в силу лишь после того, 

как произойдет какая-нибудь тра-

гедия. Я имею в виду статью 
238 УК РФ «Производство, 

хранение, перевозка либо 
сбыт товаров и продук-
ции, выполнение работ 
или оказание услуг, не от-
вечающих требованиям 
безопасности» и статью 
293 «Халатность». Они 
заставляют виновных 

понести наказание. Но 
не предотвратить 
травмы.Игорь Зуев

Эти детские миры находятся 
в таком плачевном состоянии, что 

от них дешевле избавиться, чем 
пытаться довести до ума.
В общем, чиновники постановили 

их снести, но почему-то никак не при-
ступят к задуманному. Может, передума-
ли и решили сохранить для потомков? 
Которые, кстати, каждый день приходят сюда 
поиграть. А потом возвращаются домой с си-
няками и ссадинами, которые получили на 
прогнивших качелях и шатающихся горках. 

Хуже того, те игровые зоны, что два года 
назад числились в ряду допустимых, посте-
пенно тоже приходят в негодность. Причи-
на – отсутствие постоянного присмотра либо 
некачественный ремонт качелей-каруселей.

Однако, если состояние дет-
ского городка изначально было 
крайне плачевным и не соответ-
ствовало многим пунктам Техре-
гламента, чтобы привести его в порядок по-
требуются немалые деньги. Где их найти? 
Понятное дело, что опять придется 
доставать из карманов жильцов.

Есть и второй момент, более 
существенный: коммунальщики 
обязаны будут регулярно осматри-

вать и исправлять все недочёты конструк-
ций. И вот на это чудо можно даже не 
надеяться. Все же помнят, что «высокое 
качество» работы наших коммуналь-
ных служб уже давно стало притчей 
во языцех? Многочисленные жалобы 
собственников квартир в городских 
пабликах тому подтверждение: управляющие 
компании за территорией в подведомственных 
домах далеко не всегда способны уследить. 
Чего уж говорить о детской площадке!

Поэтому никто, абсолютно никто, вот уже 
много лет не торопится ремонтировать качели, 
подкручивать гайки и красить паровозики во 
дворе. 

Если муниципалитет не пожелал поставить площадку 
на свой баланс, тогда решением общего собрания взять 
её под своё крыло могут собственники квартир. В этом 
случае ответственность за состояние 
детского мира под окнами ложится на 
натруженные плечи УК.

Время идет, наши дети растут, и их уже не 
будут интересовать качели-карусели. Во дворы 
с гниющими и разваливающимися элементами 
придет новое поколение ребят. Впрочем, и для 
них наверняка будет придумана какая-нибудь 
новая сказка о несбыточном.

Фото из личного архива Игоря Зуева

Фото: 123rf.com
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ 5УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансо-
вые организации ничего не дают 
экономике, а лишь многократно 
увеличивают социальные риски. На 
рынке микрокредитования необ-
ходимо навести порядок. По моему 
мнению, единственный способ сделать 
это – отказаться от микрофинансирования зако-
нодательно. Мы намерены вносить данную инициа-
тиву вновь и вновь до тех пор, пока закон не будет 
принят», – считает депутат Государственной Думы 
Российской Федерации от фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансо-
вые организации ничего не дают 
экономике, а лишь многократно 
увеличивают социальные риски. На 
рынке микрокредитования необ-
ходимо навести порядок. По моему 
мнению, единственный способ сделать 
это – отказаться от микрофинансирования зако-
нодательно. Мы намерены вносить данную инициа-
тиву вновь и вновь до тех пор, пока закон не будет 
принят», – считает депутат Государственной Думы 
Российской Федерации от фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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кто справедливо
скроен!

Каждый в поле воин, 

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Зако-
нодательном Собрании Ир-
кутской области пока состоит 
всего из двух депутатов. Но 
зато каких! Александр Гаськов 
и Лариса Егорова уже не 
первый год разрабатывают 
и продвигают законы, которые 
призваны сделать жизнь иркутян 
легче и, главное, 
справедливее! 

А вот другой региональный закон в защиту ма-
теринства и детства уже принят на майской сессии. 
Автор инициативы о региональном материнском 
капитале на второго ребёнка – депутат от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Александр 
Гаськов. Его суть: ранее областной маткапитал вы-
давался только на третьего малыша в семье. Теперь 
выплату в размере 130 тысяч рублей будут полу-
чать женщины, родившие или усыновившие второго 
ребёнка после 1 января 2024 года. Если после этой 
даты в семье появятся и второй, и третий – материн-
ский капитал выдадут на каждого.

Это правильное решение, учитывая, что 
в регионе падает рождаемость. До сегод-
няшнего момента в Иркутской области не 

было предусмотрено никаких мер поддержки семьям 
при рождении второго ребёнка. Нужно срочно ис-
правлять ситуацию, – отметил Александр Гаськов.

По делам и почёт
Благодаря усилиям депутатов фракции «СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»  с января 
2023 года внесены поправки в Закон «О ветеранах 
труда Иркутской области». Теперь для получе-
ния статуса регионального льготника не требуется 
никаких особых наград от областной власти. 

Достаточно добросо-
вестно трудиться на благо 
родного региона: 45 лет 
трудового стажа для муж-
чин, 40 – для женщин. 

Только за I квартал 
2023 года звание вете-
рана труда Иркутской 
области смогли получить 
более 30 тысяч человек! 
Это значит, жить пенси-
онерам стало полегче – 
с учётом прав на льготы. 

Но иркутские социа-
листы в лице депутатов 
Александра Гаськова 
и Ларисы Егоровой пред-
лагают уменьшить так 
называемый порог стажа 
для получения звания ве-
терана труда ещё на пять 
лет – до 40 лет у мужчин 
и 35 – у женщин. А на се-
верных территориях При-
ангарья этот возраст ещё 
ниже: 35 лет у мужчин, 
30 – у женщин. 

Самая 
справедливая 
фракция

ПАРТИЯ В ЛИЦАХ И ПОСТУПКАХ 

Первое, что 
мы сделали, когда 

избрались  в 2018 году, – 
добились принятия 
законодательной ини-
циативы об увеличении 
выплат к Дню Победы 
ветеранам Великой 
Отечественной войны 
и труженикам тыла. Эти 
льготники стали полу-
чать в два с половиной 
раза больше – пять ты-
сяч рублей вместо двух, – 
вспоминает руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ», Председатель Совета 
регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Иркутской области, 
вице-спикер Законо-
дательного Собрания 
Лариса Егорова. – 
Вся наша дальнейшая 
законотворческая 
деятельность всегда была 
направлена на помощь 
простым людям. Ведь это 
главная задача и миссия 
власти – как исполни-
тельной, так и законода-
тельной.

В 2020 году,   во время 
пандемии коронавируса, 
именно иркутские спра-
ведливороссы предложи-
ли выделить из област-
ного бюджета деньги на 
обеспечение заболевших 
земляков бесплатными 
лекарствами. Тогда же 
депутаты регионального 
отделения партии выдви-
нули инициативу, ставшую 
затем законом: о еди-
новременной выплате 
малоимущим семьям, где 
появился первый ребё-
нок. Её размер составляет 
24 260 рублей. 

Для защитников 
Отечества

С началом специальной 
военной операции Лари-
са Егорова и Александр 
Гаськов инициировали 
законопроект о выплатах 
для бойцов, получивших 
боевое ранение и инва-
лидность II и III группы. 
Участники спецопера-
ции смогут получать от 
300 до 600 тысяч и на-
правлять эти деньги на 
погашение ипотеки. 

Ещё один региональ-
ный закон, появившийся 
благодаря стараниям 
фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ», касается выплат 
бойцам-контрактникам, 
отправившимся в зону 
проведения СВО. Фрон-
товикам будут дополни-
тельно выплачивать по 
200 тысяч рублей. 

И это далеко не пол-
ный список справедли-
вых инициатив, которые 
уже воплотились в жизнь 
благодаря иркутским со-
циалистам. 

Продолжается работа  над ещё 
7 важнейшими инициативами

«Мы надеемся, что 
в будущем сможем сде-

лать ещё больше для 
наших земляков. Осо-

бенно, если у фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ» прибавит-
ся сил!» – уверена 

Лариса 
Егорова

В 2021 году    по количеству внесенных и приня-
тых законопроектов в Иркутском Законодательном 
Собрании фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» опередила КПРФ и шла наравне с распи-
аренной партией власти – «Единой Россией». 

В 2022-м   социалисты  
сохранили лидирующие 
позиции по числу внесен-
ных справедливых зако-
нодательных инициатив.  

Партия реальных дел
Большой резонанс получил предложенный 

Ларисой Егоровой «Ясельный закон» о вы-
платах семьям, дети которых не попали в дет-
ские сады – не оказалось мест. Фракция «СРЗП» 
вносила его в региональный парламент дважды. 
И депутаты-справедливороссы не сомневаются, 
что такая мера поддержки сейчас очень нужна 
молодым мамам.

Шесть лет назад нашей фракции не 
удалось продвинуть данную инициати-
ву, – рассказывает Лариса Егорова. – Нас 

уверяли, что у Иркутской области хвата-
ет средств, чтобы в обозримой перспективе 
построить достаточное количество дет-
ских садов. Но прошли годы, и мы видим, что про-
блема осталась, поэтому в 2023 году мы вновь 
вернулись к «Ясельному закону». В июне он был 
вынесен на обсуждение комитета по здравоохра-
нению и социальной защите Законодательного 
Собрания. И мы добьёмся его принятия!

фракции социалистов 
в Иркутском 
Законодательном 
Собрании:

5 лет 
работыЗа

Внесено законопроектов   
30 членами фракции лично, ещё 108 – 
в составе межфракционных групп

Из них принято (стали законами) 
23 документа.

Фото: Михаил Учитель

Фото: Михаил Учитель
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РЕГОТДЕЛЕНИЕ ОНЛАЙН НАША 
ГАЗЕТА

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники

наш 
телеграм

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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